

2008/705 - ATTRIBUTION D'UNE SUBVENTION DE 8 000 EUROS A L'ASSOCIATION "LES PETITS DEBROUILLARDS" SISE 35, RUE CREUZET A LYON 7E, DANS LE CADRE DE LA PRESIDENCE FRANÇAISE DE L'UNION EUROPEENNE, POUR UN PROJET D'ACCUEIL DE JEUNES EUROPEENS DU 20 AU 23 OCTOBRE 2008 A LYON (DIRECTION DU DÉVELOPPEMENT TERRITORIAL)

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 26 septembre 2008 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

«Le projet « Les Jeunes Européens dans la Construction d'une Société de la Connaissance » s'inscrit dans le cadre de la Présidence Française de l'Union Européenne. Le Ministère de l'Enseignement supérieur et de la recherche a confié l'organisation de l'opération à l'Association « Les Petits Débrouillards », en partenariat avec le CNRS, sous le haut patronage d'Yves Chauvin, prix Nobel de Chimie.

Ce projet consiste à réunir 350 jeunes européens de moins de 25 ans pour élaborer 20 recommandations à remettre à la Commission Européenne et à présenter au Président de l'Union Européenne à la Maison de l'Europe à Paris le 28 octobre 2008.

Au final, les travaux impliqueront 500 jeunes européens, dont 150 français, et une centaine de chercheurs de toutes disciplines réunis au Palais des Congrès du Futuroscope de Poitiers à l'occasion des 19<sup>es</sup> Rencontres CNRS Jeunes, Sciences et Citoyens (24-26 octobre 2008).

Avant cette manifestation plénière à Poitiers, des panels de jeunes de 6 nations répartis dans 5 villes françaises (Lyon, Paris, Nancy, Rennes et Bordeaux) observeront la démarche des chercheurs in situ, puis dans un second temps, ils échangeront avec des élus locaux afin de tenir compte des réalités politiques et sociales encadrant l'action gouvernementale, vis-à-vis des « alertes » émanant de la communauté scientifique.

Chaque projet régional est porté par une association du réseau « Les Petits Débrouillards » en étroite collaboration avec une Délégation régionale du CNRS.

A Lyon, du 20 au 23 octobre 2008, il s'agit d'accueillir des jeunes des cinq pays membres de l'Union européenne : l'Italie, la Hongrie, l'Estonie, la Finlande et l'Autriche, auxquels seront associés des jeunes et des scientifiques rhônalpins.

Cette opération prolonge un projet soutenu dans le cadre du dispositif PRODIJ et réalisé par des jeunes étudiants de l'INSA Lyon sur la réserve d'eau douce constituée par le lac Baïkal en Russie et la comparaison entre la Sibérie et

la Mongolie face à la gestion de cette réserve majeure d'eau naturelle. Ces jeunes étudiants lyonnais ont réalisé un film d'environ une heure qui a été intégré au programme du projet « Les Jeunes Européens dans la Construction d'une Société de la Connaissance ».

La thématique lyonnaise concerne l'eau dans sa composition et son exploitation : accès à l'eau, transport, veille sanitaire, assainissement... seront également examinées les questions autour de l'eau en mouvement : transports fluviaux, gestion de flux, production d'électricité.

La séance plénière avec ces quelques 80 jeunes et les élus lyonnais, est prévue pendant la matinée du 22 octobre dans la salle du Conseil municipal à l'Hôtel de Ville.

Ce projet présente un intérêt certain à plusieurs niveaux tant scientifique, pédagogique, social, culturel, qu'humain :

- connaissances scientifiques des jeunes et sensibilisation aux démarches scientifiques ;
- échanges de pratiques et de connaissances entre différents pays d'Europe et entre jeunes ;
- sensibilisation à la thématique du développement durable ;
- relations et échanges entre les jeunes et les élus ;
- formalisation de leurs travaux par les jeunes à travers des propositions concrètes validées par des experts scientifiques et prise en compte de ces travaux par les élus ;
- découverte de la Ville de Lyon par des jeunes européens ;
- activités culturelles et de loisirs pour les jeunes.

Au regard de la pertinence du projet conduit par l'association « les petits débrouillards » et de son grand intérêt pour la jeunesse lyonnaise, je propose qu'une subvention de 8 000 euros lui soit allouée à titre de soutien à l'action « Les Jeunes Européens dans la Construction d'une Société de la Connaissance ».

Vu l'avis émis par le Conseil du 7<sup>e</sup> arrondissement ;

Oùï l'avis de sa Commission Jeunesse, Sports et Vie Associative ;

### **DELIBERE**

1. Une subvention de 8 000 euros est allouée à l'Association « Les Petits Débrouillards » sise 35, rue Creuzet à Lyon 7<sup>e</sup> dans le cadre de la Présidence Française de l'Union Européenne, pour un projet d'accueil de jeunes européens du 20 au 23 octobre 2008 à Lyon.

2. La dépense correspondante sera prélevée sur les crédits inscrits au budget de l'exercice 2008 sur la ligne de crédit n° 25117-nature 6574 – fonction 025.

(Et ont signé les membres présents)

Pour extrait conforme,

Pour le Maire, l'Adjointe déléguée,

N. VALLAUD BELKACEM